
智行理财网
深圳最好的个人投资理财首选公司(深圳理财公司排名)

我们要做的工作，其实就是要给投资者提供更充分、更透明的信息，让客户可以把
握到一些投资的机会。永远都是这样，投资在市场。
——渣打银行大湾区行政总裁林远栋

“我们14分钟就到了!大湾区的融合，我们真的落地了!”在见到渣打银行大湾区行
政总裁林远栋的那一瞬，从西九龙坐高铁来到深圳罗湖的香港投资基金公会行政总
裁黄王慈明，忍不住第一时间向他感叹交通之便利。

日前，在香港金管局全力支持下，香港投资基金公会联手跨境理财通试点银行之一
的渣打银行，举办“首届粤港澳大湾区跨境理财通投资者教育论坛”，这也是香港
投资基金公会首次将“投资者教育阵地”前移至广深两地。在深圳论坛开始前，黄
王慈明与林远栋共同接受了南都记者的采访。
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跨境理财通的重要性

为何要做好投资者教育工作?

南都:到广深两地合办首届粤港澳大湾区跨境理财通投资者论坛，目的和意义何在?

黄王慈明:我想先提一下跨境理财通的重要性。以往国家就曾推出(金融)互联互通方
面的举措，如Stock Connect(沪深港通)、Bond Connect(债券通)，但其主要目标
是一些机构投资者行为。后来推出的基金互认、ETF connect(ETF互联互通)，有所
拓宽到一些个人投资者或者是高净值投资者。而跨境理财通可以说是另一种突破—
—主要是面向个人投资者。

重要的是，这是专为大湾区居民提供的一个很好的(做财富管理)平台。过去，内地
投资人面对的一个挑战，就是投资标的范围可能有限。要做好资产配置，我们认为
有一部分可以选择投资在不同的市场、不同的资产类别，跨境理财通则能满足这个
需求。

尽管跨境理财通仍有亟待改善之处，但相较以往已有不少优化。所以我们希望抓住
这个机会，向广大的湾区投资者解析跨境理财通可以怎样配合他们的理财需求，尤
其是投资者有在其他市场配置资产的需求的话。具体怎么做，那就是这次论坛可以
帮助分享的信息。

林远栋:大湾区是全国高净值客户非常密集、增速很高的地区。我们看到，这里对全
球资产配置有刚性的需求，也需要更多元、更平衡的安排。而跨境理财通:第一，可
以支持人民币国际化进程；第二，能满足这些市场上的理财需求；第三，正好在大
湾区有一个好的平台来予以推动。跨境理财通虽然只是在大湾区里的其中一个项目
，但这个突破是非常巨大的，是个人资本项下的一次有着重要意义的开放。从这个
角度去看，就会感受到我们国家在推动(金融)互联互通的力度是非常明确的、清晰
的。

所以，我们对发展跨境理财通的期待也是非常明确的，信心是非常足的。但对于这
样一个新的模式，很多内地投资者并不是很了解境外市场。正因为如此，我们认为
有必要多投放时间和资源来做好市场教育工作。

南都:投资者教育论坛的内容设计，是基于什么样的逻辑来考虑的?

黄王慈明:一定要讲“风险”，这是重中之重的内容。很多大湾区投资人对投资海外
的风险并不了解，因为没有尝试过。另外，就是监管。监管机构主要谈的就是，从
投资者保障方面的基本机制的运作。如果连基本机制都不了解，怎么来进行投资?
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与会的基金管理公司也很清楚，不能谈具体产品。

林远栋:我们希望让潜在的投资者更了解跨境理财通“南向通”是怎么回事，不会去
谈任何具体产品，而是希望帮助客户和潜在客户，对香港目前的投资环境和各方面
有更多的了解。而通关是一个非常好的时机。

湾区的投资人群特别庞大，因此一定有不同梯度的需求，有不同的风险偏好，会做
不一样的选择。所以，风险一定要充分告知清晰。非常荣幸的是，这次活动还请到
了两地监管机构一起帮忙做投资者教育工作。我们相信，客户了解得越多，越能对
投资方向、风险管理做得更到位。

跨境理财通产品的风险

为何要从“组合”的角度来定义?

南都:跨境理财通目前还存在哪些痛点或堵点?后续或有哪些调试?

黄王慈明:就目前情况来看，跨境理财通使用率不算高，但很多国际基金管理公司已
参与进来，大家对这个计划还是有很大的期望，也希望做得更好。跨境理财通吸收
了之前基金互认方面的一些经验，已有很大的优化。但其本身还是存在一些痛点，
有待进一步突破。

比如产品线方面。目前只限于一些中低风险的产品。可以投的就是存款、货币型基
金或是债券基金，混合型基金中也配置有极少比例的股票。风险高一点的产品现在
完全不能投。

我们希望高中风险的基金也可以逐步纳入进来。因为产品的整体风险不应该由单一
产品的风险来定，应该用一个组合的角度来看。一个组合里可以配置不同风险的产
品，关键在于配比是多少。如果能够承受高一点风险的，高风险占比就可以多一些
。所以我们希望提供更多的产品、更多的工具给投资人，可以作为资产配置。

林远栋:我不会用痛点来形容。一开始的时候，确实应该要谨慎，让客户先熟悉一下
市场。在这个过程中，再看看有没有哪些地方需要我们特别去关注的。如果说之后
跨境理财通的弹性会更大，或者说交易流程上也能更加便利，那对投资人来讲，绝
对是一件好事。关于时间点，我们目前没有这方面的信息，当然我们欢迎这些不断
优化的措施，越早出来越好。

投资跨境理财通产品
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为何不能简单地说回报与风险?

南都:目前大湾区内地投资者对于跨境理财通的认知水平如何?

林远栋:我们看到，渣打客户的跨境理财通“南向通”的汇划金额有稳步上升的趋势
——2月份的汇划金额比1月份的金额增加超过四成，这足以证明大湾区内地的客户
对跨境理财通的理解和信任程度在不断提高。

南都:内地投资者投资跨境理财通产品时，会提醒他们特别需要注意哪些问题呢?

黄王慈明:我们觉得，如果很简单地说跨境理财通的风险是怎么样，回报是怎么样，
不一定恰当，其实最终是看你投在什么地方。我们也希望透过这个论坛谈一谈，除
了监管的架构以外，他们要投的时候，要特别留意的风险点在哪里。

如你投在海外跟你投在本地是不一样的，汇率的波动、地缘政治的风险，都是需要
特别留意的。还有你使用人民币，投的时候用的是外币，这个汇率的风险是怎么样
?要如何去处理?

在内地买基金跟在香港买基金，运作的模式也有很多不同。比如下单的时间是怎么
样，它怎么样计价，什么时候能够赎回，我们希望通过这一次机会跟大家去解析清
楚这些基本的概念。

林远栋:投资者其实都是非常敏锐的。他在不同的时点、不同的环境，可能会选择不
一样的投资组合。这是一个很正常的情况。比如过去一段时间，一些投资者更偏向
于高息的定存，而换作在两年前，可能不会看到这个情况。这完全可以理解，因为
那个时候，香港利息很低，但现在利息不一样了，再加上市场比较波动，所以会有
一部分的投资者选择先存钱赚一个回报。但之后随着市场的变化，投资者也会产生
新的改变。所以，我们要做的工作，其实就是要给投资者提供更充分、更透明的信
息，让客户可以把握到一些投资的机会。永远都是这样，投资在市场。

香港基金产品

对内地投资者有何吸引力?

南都:可否介绍香港的基金产品发展现状?对内地投资者有哪些吸引力?

黄王慈明:虽然我们叫香港投资基金公会，但其实我们的会员公司主要都是国际基金
管理公司，因为美国、欧洲很多基金管理公司，都把香港作为亚太地区的总部。香
港本土的基金管理公司反而不是很多，市场规模也并不是很大。
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在香港市场，由香港证监会认可的基金，我们叫公募基金，有2000多只，什么类型
都有。有香港本地注册的，也有海外注册的；有单一市场基金、区域基金和环球基
金等；有股票基金、债券基金、期货基金、认股权证基金等。有派息分红的，有一
些则没有，总之种类非常齐全。而且很多产品成立时间并不短，有一定的业绩，币
种也很多。同一个基金，比如说环球股票基金，可以用美元买，可以用人民币买，
也可以用港币澳币买，产品线非常丰富。

重要的是，这些产品都是公募基金而不是私募，都是在风险可控的情况下向老百姓
提供的。监管方面，香港可以说是世界一流的。跨境理财通里谈的基金产品，很多
都是有一定的绩效，无论是香港本地人还是海外投资人，都有在投，并不是把一些
新产品硬推到大湾区，所以我们觉得从风险上来说是可控的。

采写:南都记者 黄海珊 实习生 吴颖

受访者供图
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